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畢業感言 
 

 
 

 在 2013年的六月底，我終於畢業了。回想過往五年來所歷經的

事情仍歷歷在目。大一進來的時候懵懂無知，只想從過去十八年來的

專職讀書中解放，並迎向一個美好的大學四年。但是殊不知其實大學

也是另外一個專職讀書，只是它的面向不同而已。 

 在大學並沒有人會要求你讀書，也沒有人會要你做甚麼事情，

所有的都是由你自己選擇，並且由你自己做承擔。有些人也會在課業

之餘去參加社團，社團就像是一個小型公司一樣，有著明確的目標以

及最無解的人際關係。每一個大學生都應該參加社團去了解一個如何

處理人際關係，也學習如何只靠自己跟同儕去完成每一件事情。此外

也有人會去打工，藉由打工除了可以賺生活費之外，更可以幫自己累

積工作經驗，提前感受職場的艱辛與歷練。 

 但是在大學裡最重要的事情還是讀書，雖然現在隨著台灣教育

問題使得大學高中化、碩士大學化，因此會有人告訴你沒有碩士就根

本甚麼都不是。但是更可悲的是當你念完了書出來之後並不是老闆所

想要的人才，也由於你多花了很多年念了書，當你轉行做其他行業

時，又會有人出來說你浪費資源，但是這都不是我們學生能改變的事

情，我們所能做的就是積極並努力的去學習做事情的方法以及做事情

的態度，此外更重要的就是學習邏輯。在現今的社會中是不可能不一

直學習的，即使是在大學所學的東西再經過幾年後仍然有可能被改

變、被推翻，因此學習是無止盡的；但邏輯是不會改變的，而且每個

人的邏輯思考觀念都是經由一二十年的念書與生活中學習到的，故我

覺得最重要的就是邏輯觀念。 

 最後我相當感謝所有在大學時教過我的老師，或許在成績上我

並不好，但是我從他們身上學到了很多做人做事的態度，以及解決事

情時的邏輯。也相當感謝孟孟孝主任以及蔡慶修教授在我迷惘的時候

給予我的幫助，以及對我過去大學的日常生活或其他方面有所建議；

也感謝系辦張錦珠小姐在大大小小的事情上幫了我很多，向你們致上

十二萬分的感謝。也感謝我的母校中興大學，我可以向外很有自信的

說我來自中興大學。 
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